

El problema de Oriente y Estados Unidos

### Roosevelt ha sostenido una larga conferencia de dos horas con el almirante jefe de la flota norteamericana

El Gobierno francés no piensa llevar a cabo la fortificación de la Isla de la Martinica. - Las relaciones de los soviets

Washington.— El presidente de la República norteamericana, Roosevelt, ha sostenido esta mañana una larga conferencia de dos horas con el almirante jefe de la flota de los Estados Unidos, Richeston, y con el almirante retirado Livi. A la salida de la entrevista el presidente Roosevelt manifestó a los periodistas que la conferencia de esta mañana había estado dedicada a tratar de problemas que afectan a la defensa nacional, en especial a la marina. Preguntado si iba a ser creada una nueva flota conjunta en los dos Océanos y si ciertos buques de guerra americanos habían sido man-

dados al Atlántico, contestó que no.

Por su parte el almirante jefe de la flota americana manifestó que se hallan dispuestos y preparados varios miles de hombres destinados a las fuerzas de la flota americana en Hawai.—Efe.

Washington.— Los diarios norteamericanos de la mañana de hoy muestran su convicción de que el Departamento de Estado de los Estados Unidos formulará muy pronto su política concreta con respecto al Extremo Oriente.

Se han llevado a cabo negociaciones entre el embajador de la URSS, y las mismas ne-

gociaciones se han hecho cerca del embajador francés del Gobierno de Vichy, Haya, el cual ha hecho saber al representante norteamericano Wells que Francia no tiene la menor intención de llevar a cabo la fortificación de la isla de la Martinica.—Efe.

Washington.— Roosevelt ha firmado un proyecto de ley relacionado con la defensa que supone 1.482.693.636 dólares. Un millón cuatrocientos mil reclutas serán llamados a filas entre la fecha actual y el 1 de julio de 1941. La aprobación de este proyecto supone la suma total votada por el Congreso para el año fiscal corriente.—Efe.

Estados Unidos ayudará al Gobierno de Chung King y defenderá sus intereses en el Extremo Oriente

Nuevas entrevistas con el embajador inglés y el ministro australiano.—A Singapur y Australia se dice han sido enviadas unidades de la flota americana. - Nuevas compras de barcos americanos por Inglaterra

Nueva York.—Es objeto de animadas discusiones en todos los centros políticos norteamericanos el hecho de la próxima reapertura de la ruta de Birmania a la China.

Con este motivo se dice que los Estados Unidos aprovecharán esta coyuntura para apoyar al Gobierno de Chung King; pero no irán directamente contra el Japon ni harán la guerra a este nación. Soamente se pretende el ayudar a Inglaterra y el entorpecer el ensanchamiento del Japon en Asia y defender los intereses norteamericanos en el Extremo Oriente procurando que las primeras materias que vienen de las Indias Neerlandesas sigan llegando a los Estados Unidos.

Estados Unidos no posee ningún objetivo formal en Asia.

El embajador inglés y el ministro de Australia en Washington han conferenciado con el secretario del Departamento de Estado, Cordell Hull, con el que han sostenido una nueva entrevista así como con el representante del Almirantazgo y con otras autoridades norteamericanas.

Se ha rogado al Comandante Jefe de la Flota norteamericana del Pacífico que se ponga en relación con las autoridades americanas, habiéndose asegurado que a Singapur y a Australia han sido enviadas varias unidades de la flota americana.—Efe.

Nueva York.—La Cámara de Comercio norteamericana ha protestado enérgicamente por las pérdidas de la reapertura del paso de Birmania ocasionan al comercio norteamericano al no poder entrar ninguna mercancía alemana ni japonesa.—Efe.

Nueva York.—Los representantes británicos están llevando a cabo nuevas negociaciones para la compra de varias unidades marinas. Han ofrecido por diez y nueve unidades la suma de cuatro millones seiscientos mil dólares.—Efe.

Berlín.—En el curso de los combates de ayer fueron derribados 19 aviones enemigos y tres globos de barrera. De los aparatos derribados, once eran "Spit Fire" y cayeron en el Canal de la Mancha. La artillería antiaérea se mostró muy deficiente en sus tiros, y la aviación germana, bombardeó los objetivos sin apenas ser molestada.—Efe.

Lisboa.—Ha llegado a esta capital, procedente de España, el ex presidente de Polonia y eminente pianista, Paderewski.—Efe.

París.—El Comisario del Departamento de Vigilancia de Precios de esta ciudad ha entregado a los correspondientes Tribunales de Justicia a 65 inculcados de elevación de precios y tráfico clandestino de mercancías.

Han sido cerrados 18 establecimientos que se encuentran la mayor parte en el centro de la capital y varias fábricas de tejidos.

Desde el 27 de septiembre han sido dictadas 29 condenas, de dos meses de arresto y de multas que oscilan entre 400 y 4.000 francos.—Efe.

París.—Ha fallecido en esta capital el conocido concertista Rene Baton.—Efe.

### La guerra en los partes

## Continúan los ataques aéreos alemanes e ingleses. - La aviación alemana sigue bombardeando Londres y el sur y sureste de Inglaterra

Formaciones aéreas italianas atacan las fábricas de torpedos y los depósitos de petróleo de la Isla de Malta. Al sur de Sidi-el-Barrani ha sido dispersada una columna motorizada enemiga. - Bombardeos ingleses sobre Tobruk y Bardia

Roma.—Cuartel general de las fuerzas armadas italianas.— Comunicado número 124, correspondiente al día de hoy, 9 de octubre de 1940:

Nuestras formaciones aéreas han atacado las fábricas de torpedos y los depósitos de carburantes en la Isla de Malta. En el curso de estas acciones se entablaron combates entre los cazas británicos y los italianos, siendo derribado un avión enemigo. Uno de nuestros aparatos no ha regresado a su base.

En el África septentrional ha habido actividad de las columnas rápidas italianas.

La aviación asaltó con bombas y con fuego de ametralladoras a unas columnas motorizadas enemigas a unos sesenta kilómetros al Sur de Sidi-el-Barrani, siendo inmovilizados tres de los autos blindados enemigos.

Uno de nuestros aviones no regresó a su base.

El enemigo realizó incursiones sobre Tobruk y Bardia, no causando ni víctimas ni daños. En el África oriental se acusó la presencia de varias columnas de Caballería en la frontera de la Eritrea.

Un convoy enemigo fué bombardeado nuevamente en el Mar Rojo, siendo alcanzado uno de los barcos que componían el convoy, el cual, teniendo que abandonar a sus compañeros dirigióse, con marcha reducida, hacia las costas de Egipto.—Efe.

Londres.—El comunicado de los Ministerios del Aire y de Seguridad Interior correspondiente a la mañana de hoy dice que en las últimas horas de la tarde de ayer martes, los aviones enemigos llevaron a efecto

varios bombardeos sobre las ciudades del Sur y del Sureste de Inglaterra, produciendo en las casas de las mismas daños ligeros, y habiendo algunas víctimas entre ellas varios muertos.

Los aviones enemigos derribados durante la jornada de ayer ascienden a la cifra de 8.

Durante la noche del martes al miércoles continuaron los alemanes sus ataques de represalia contra Londres y sus arrabales y región. También fueron bombardeadas varias localidades del Sureste de la Gran Bretaña y otras partes del país lo fueron igualmente atacadas con distintas intermitencias y aviones aliados.

El principal ataque fué dirigido contra Londres y sus objetivos, donde se produjeron varios incendios, actuando eficazmente el servicio de bomberos, dominando en su mayor parte los incendios producidos por las bombas.

Se produjeron daños en varias casas y edificios industriales. No ha sido determinado aún el número total de víctimas producidas por estos bombardeos, pero se cree que no es elevado. Se teme que una explosión en un inmueble haya producido víctimas; pero el número de éstas no será elevado.

También fué alcanzada por las bombas una de las ciudades del Condado de Essex, ha-

## EDITORIALES

Pasear es poco

OCTUBRE. La ciudad meada en los cafés o en el cine. O deambulando, calle arriba y calle abajo, en la de Dato. A pesar de la esplendidez de nuestra Florida. Antes había en nuestra ciudad otros centros en los que reuníanse muchos vitorianos a otra tarea que no fuere la de murmurar o la de matar el tiempo. ¿Cuál? Había temas de temas de Historia. Temas literarios o turísticos. Mantenían el nivel cultural de la Atenas del Norte. Cambiados en impresiones los aficionados, en busca de mayores honrraciones necesarias de fondos literarios o artísticos de todo linaje. ¿Se reanudarán, este invierno, aquellas "vertudes" de cultura? Hay —lo decimos— varios proyectos, se barajan varios títulos, se reanuncian gestiones diversas. Pero nada aun hay fijado. Solo hay

fijo un anhelo muy grande de que este invierno hagamos algo más que pasear por Dato. Unas reuniones de alta cultura se precisan. El pretexto es fácil. El centenario de la labor escasástica del Padre Vitoria. La fundación del Archivo Provincial de Alava. Y no decimos otras iniciativas porque sus autores nos lo impiden, y quieren con razón otro marco para exponerlas, más lucido que el nuestro. Un secretario de turismo es el otro tema que nos brinda ahora al oído otro amigo, autorizando para decirlo. Hay muchos forasteros que vienen a estudiar nuestro régimen privativo, nuestro arte, nuestro Alzamiento, nuestra economía. Y no saben a quién dirigirse. Ni dónde. Ese centro cultural que ahora se proyecta puede, por ello, beneficiar a los de casa y ser útil también a los que cambales de fuera nos visitan. Pero que no pase este invierno sin que tanta belleza sea una realidad.

### El Mariscal Di Bono a España

Roma.—Se anuncia que uno de estos próximos días saldrá para España el Mariscal italiano Di Bono, para hacer entrega del Gran Collar de la Orden de la Anunziata al Generalísimo Franco. Con el Mariscal viene a España una misión especial italiana.—Efe.

### La Peregrinación de Granada al Pilar

Zaragoza.—Ayer, a última hora de la noche, llegó a la peregrinación de la Archidiócesis de Granada, con la que vienen mil trescientos peregrinos presididos por el Arzobispo, Doctor Parrado. Por lo avanzado de la hora de su llegada a la capital aragonesa han tenido que efectuar esta mañana la entrada oficial en la Basílica, habiendo hecho la presentación a la Virgen el Prelado granatense.—Cifra.

Madrid.—El parte meteorológico de hoy dado por el Servicio Meteorológico Nacional acusa una depresión atmosférica en nuestra Península y tiempo de lluvias y de chubascos en las regiones españolas de Galicia, Cantabria y cuenca del Ebro y mucha nubosidad y lluvias en Extremadura y la cuenca del Duero, tendiendo el tiempo a empeorar en toda España.—Cifra.

## Un convoy británico con 41 buques mercantes se dirige al Atlántico

Va fuertemente protegido y ha pasado por aguas del Estrecho esta tarde

Algeciras.—Esta tarde, a las 15.25 se ha hecho a la mar un convoy británico compuesto de 41 barcos mercantes ingleses, entre los que figuran seis petroleros, y que es el más protegido que hasta ahora se ha conocido de los convoyes ingleses que han pasado el Estrecho. Va escoltado por una potente formación de buques de guerra ingleses y en cabeza del convoy figuran cinco des-

tructores y dos cruceros y a ambos lados van cuatro destructores y cuatro submarinos.

Van también dos acorazados más y otros buques de guerra auxiliares de la marina británica.

A las 15.45 llegó el primer destructor y a las 17 horas el convoy pasaba frente a Punta Carnero, rumbo al Atlántico.—Cifra.





